



COMISIÓN EUROPEA
DIRECCIÓN GENERAL DE ASUNTOS MARÍTIMOS Y PESCA

El Director General

Bruselas,
MARE.D.3/JR

Estimado Sr. Brouckaert, estimado Sr. López van der Veen, estimada Sra. Bermúdez, estimado Sr. O'Donoghue, estimado Sr. Marzoa Notlevsen, estimado Sr. López,

Me gustaría dar las gracias a los Consejos Consultivos de Aguas Noroccidentales, de Larga Distancia, del Mercado, de Pelágicos, del Mediterráneo y de Aguas Suroccidentales por su carta conjunta del 27 de mayo de 2024 relativa al estudio prospectivo "Pescadores del futuro".

[Pescadores del Futuro](#) se concibe como un proyecto iterativo y participativo: a lo largo de todo el proceso se recogen comentarios que nos ayudan a dar forma al resultado, utilizando las opiniones informadas de nuestras partes interesadas. La [prospectiva en la elaboración de políticas](#) es el análisis disciplinado de futuros alternativos. La prospectiva pretende ayudar a los responsables políticos a tomar decisiones mejor informadas, tras haber considerado eventualidades, escenarios y resultados futuros. Las técnicas de prospectiva ayudan a los responsables políticos a navegar por la incertidumbre del futuro y a explorar alternativas de forma estructurada.

Los grupos de discusión en 22 Estados miembros costeros, los talleres, las encuestas y el acto del 19 de marzo de 2024 ya nos han permitido recoger una importante retroalimentación. Esto se complementará con las opiniones recibidas durante las reuniones específicas con los consejos consultivos y los interlocutores sociales en septiembre, así como con otra ronda de consultas con los pescadores de los Estados miembros. Gran parte de estas aportaciones se reflejarán directamente en los futuros escenarios y perfiles; cualquier otro comentario se incluirá en el informe final. En ambos casos, los comentarios han sido cuidadosamente recopilados por el contratista como una importante fuente de información que también estamos compartiendo internamente con nuestros colegas.

Este estudio es el primer ejercicio de prospectiva que realizamos en la DG MARE. Como tal, es también un proceso de aprendizaje, y estamos tomando debida nota de todas las reacciones recibidas para futuros ejercicios similares o relacionados, incluidas las expuestas en su carta. También estamos obligados por los términos de nuestra oferta y contrato, así como por el presupuesto disponible: tenga la seguridad de que el margen de maniobra del que disponemos se está utilizando plenamente para hacer los ajustes necesarios y posibles, en plena colaboración con nuestro contratista.

Sr. E. Brouckaert
Presidente del CC-
ANOC
emiel.brouckaert@rederscentrale.be
Crofton Road c/o BIM Dun Laoghaire
Co. Dublín A96 E5A0
IRLANDA

Commission européenne/Europese Commissie, 1049 Bruxelles/Brussel, BELGIQUE/BELGIË - Tel. +32 22991111
Despacho: J-99 05/014 - Tel. directo +32 229-50483

También deseo subrayar que este estudio no se concibió como una investigación ampliada para recopilar datos cuantitativos, sino más bien como un primer intento de identificar las percepciones de los pescadores y las partes interesadas sobre lo que puede deparar el futuro (de forma similar a lo que se hizo para [Agricultores del Futuro](#)). No pretendemos *definir* un futuro para los pescadores, sino estimular la reflexión, debate y planificación estratégica en torno a las posibles condiciones y retos futuros. Sea cual sea la metodología, siempre se pueden encontrar deficiencias. Sin embargo, aunque la metodología pueda tener deficiencias, el estudio está creando de hecho muchas reflexiones y debates sobre el futuro, que estamos escuchando atentamente y que son esenciales para construir nuestras reflexiones y la dirección política de los próximos años.

Evidentemente, hay espacio para realizar más estudios de investigación y más amplios durante un par de años que sean plenamente representativos del sector pesquero en 22 países costeros. Sin embargo, el coste y el tiempo asociados a este tipo de trabajo harían que nos perdiéramos muchos hitos políticos críticos por el camino y que no pudiéramos responder con la suficiente rapidez a las necesidades y retos a los que se enfrenta el sector. No obstante, esperamos que nuestro primer estudio de prospectiva sirva de trampolín para que los investigadores continúen, construyan sobre él y profundicen en las reflexiones en los próximos años.

Perfiles de los pescadores en 2024 (hoy)

En cuanto a los [perfiles de los pescadores actuales](#), la idea era discutir directamente con los pescadores y llegar a una caracterización de su situación actual, en su diversidad, con el fin de orientar los debates sobre los futuros perfiles, que son el principal producto del estudio y se desarrollarán en los próximos 3 meses.

Entendemos que algunas de ellas pueden haberse percibido como simplistas, pero hemos querido mantenernos fieles a las palabras utilizadas por los pescadores seleccionados durante las entrevistas individuales o los debates en grupo. Dichas entrevistas y discusiones tuvieron lugar en 22 Estados miembros costeros, y los lugares fueron elegidos por el contratista basándose en sus expertos nacionales. Las limitaciones de coste y tiempo también han hecho que se optara por utilizar diferentes lenguas de trabajo durante los grupos de discusión y las entrevistas con los pescadores de los Estados miembros, para que pudieran expresar sus preocupaciones con total confianza; el resto del proyecto se lleva a cabo en inglés.

Inicialmente, estos "perfiles 2024" iban a ser sólo una base interna para el resto del estudio. Sin embargo, tras interactuar con los consejos consultivos y los interlocutores sociales, decidimos recabar también opiniones adicionales del sector pesquero. Esto se hizo a través del evento de marzo y de la encuesta en línea 1st : en estas ocasiones se recogieron aportaciones significativas que el contratista tuvo en cuenta e introdujo modificaciones en los perfiles iniciales.

Tendencias, escenarios futuros y perfiles de los futuros pescadores (2050)

La fase 2nd del proyecto se centró en la identificación de tendencias y el desarrollo de escenarios futuros. El trabajo inicial utilizó megatendencias internacionales reconocidas definidas por el Centro Común de Investigación e IPSOS, que se adaptaron al mundo de la pesca gracias a los comentarios recogidos durante la primera fase del estudio, así como a una encuesta realizada en la UE (180 encuestados) y 4 talleres de partes interesadas celebrados de marzo a junio, a los que se invitó a todos los consejos consultivos. Estamos muy agradecidos a todos los miembros de los consejos consultivos que se tomaron la molestia de participar en estos talleres.

Los comentarios sobre el formato y la organización iniciales del taller se utilizaron para adaptar el proceso, proporcionando periodos de tiempo más largos para el debate y abriéndolos a un mayor número de participantes. Además, el 28 de junio se compartió el borrador final de los escenarios con todos los participantes del taller para que hicieran sus comentarios finales.

También hemos realizado ajustes en la secuencia de participación de la última fase del proyecto que desarrollará el futuro perfil de los pescadores para garantizar que los consejos consultivos y los interlocutores sociales participen plenamente en su preparación, junto con los pescadores de los 22 Estados miembros costeros.

Por último, me gustaría llamar su atención sobre un elemento adicional. Los debates y reflexiones sobre el futuro de los pescadores no terminarán con el informe final del proyecto en diciembre de 2024. Nuestro objetivo es mantener los debates durante el inicio del próximo mandato de la Comisión y ya estamos reflexionando sobre la organización de futuras consultas con las partes interesadas para debatir los resultados finales del proyecto.

Más allá de este estudio, los retos actuales y el futuro de los pescadores y de la pesca están en el centro del trabajo de la DG MARE. Así lo subraya el lanzamiento de la evaluación de la PPC. Los resultados del estudio Pescadores del Futuro y cualquier consulta de seguimiento y compromiso con las partes interesadas también contribuirán a estas reflexiones y nos ayudarán a perfilar el camino a seguir.

Espero que sigamos colaborando fructíferamente en estas cuestiones tan importantes. Si tiene más preguntas sobre esta respuesta, póngase en contacto con la Sra. Julia Rubeck, nuestra coordinadora de los Consejos Consultivos, a través del buzón funcional MARE-CC@ec.europa.eu.

Atentamente,

Kestutis SADAUSKAS

En nombre de Charlina VITCHEVA

c.c.:

Mo Mathies mo.mathies@nwwac.ie

Matilde Vallerani matilde.vallerani@nwwac.ie

Alexandre Rodriguez alexandre.rodriguez@ldac.eu

Marta de Lucas secretaria@ldac.eu

Manuela Iglesias manuela.iglesias@ldac.eu

Pedro Reis Santos secretary@marketac.eu

Rosa Caggiano r.caggiano@med-ac.eu

segreteria@med-ac.eu; admin@med-ac.eu

Anne-Marie Kats a.kats@pelagic-ac.org

Merel Barbosa m.barbosa@pelagic-ac.org

Aurélie Drillet adrillet@cc-sud.eu

Chloé Pocheau cpocheau@cc-sud.eu

